
GAZETA DEL GOBIERNO

DEL SABADO 19 DE AGOSTO DE 1809.

ALEMANIA.

Altona 16 de julio. Es tal el entusiasmo de los hannoverianos desde que se dice que se prepara una grande expedicion en Inglaterra para darles libertad, que desprecian las autoridades francesas y en la capital cantan públicamente la cancion de *God save the King*. El gobernador ha amenazado proclamar la ley marcial, y se temen algunos excesos porque no se puede contener la indignacion de los habitantes. Dicen que algunos franceses han sido ya maltratados.

En Brema se han escapado los empleados en la aduana; pero como querian llevarse las mercancías confiscadas, se juntaron más de 20 personas é impidieron su salida. Al comandante frances le llenaron de lodo. El senado procura apaciguar el pueblo y disculparle con los franceses.

Idem 17 de julio. Actualmente se hallan en las aguas de Cuxhaven una fragata inglesa de 36 cañones y 6 cuters. Muchas personas han tenido gran sobresalto sobre las empresas de este armamento. Un cuerpo de 2500 dinamarqueses se halla acantonado entre esta ciudad y la de Gluckstädt, para cubrir el Elba.

Cassel 18 de julio. Escriben de VVeimar con fecha del 11, que los austriacos que entraron en Saxonia se han retirado á Bohemia. No así el cuerpo que manda el duque de Brunswik-Oels, pues todavía se halla diseminado en los países de Hoff, Baireuth y Plaven. Se han destinado 30 saxones á observar los movimientos de estas tropas.

Dresde 4 de julio. El rey de VWestfalia partió de esta ciudad esta mañana á las nueve: su quartel general se hallará esta noche en Freyberg. El coronel Thielemann con todos los saxones y un regimiento vvestfaliano marchó ayer hácia Peterssvale. Los austriacos han vuelto á Bohemia, excepto el duque de Oels, que se ha dirigido de Zvvikau sobre Reichenbach, con direccion sin duda á Hoff.

Munich 16 de julio. Escriben de Saxonia que los austriacos han abandonado las orillas del Elba y se han retirado sobre Freyberg y á las montañas nombradas de Katzenhausen que en la guerra de siete años fueron tan célebres. El archiduque Carlos dicen que les ha enviado un refuerzo de caballería, pero parece dudoso en las presentes

circunstancias. En el día no se duda que los austriacos han tenido intención de revolucionar los saxones.

Augsburgo 15 de julio. La renovación de la guarnición bávara de Kuffstein se ha efectuado de la manera siguiente. Como el enemigo por medio de fosos había cortado la calzada de la orilla izquierda del Inn, que va por Kieffersfelden á Kuffstein, la nueva guarnición de esta plaza fué por la orilla derecha, á cuyo efecto se juntó el 4 de julio por la noche entre Neubeuern y Nussdorff. Su marcha por Exl y Ebbs fué muy lenta por el mal camino y los muchos carruages de provisiones que llevaba. A media legua de Kuffstein hicieron fuego los enemigos á la columna bávara, desde las alturas en que estaban ocultos entre los árboles; pero los tiradores del regimiento de Junker los desalojaron de sus puestos: el puente que cortó el enemigo se reparó prontamente y entró todo el convoy en la plaza sin otro obstáculo. Al mismo tiempo el coronel Lamothe que debía maniobrar á la orilla izquierda del Inn, atacó á un cuerpo enemigo apostado detras del Kieserbach y le obligó á abandonar sus posiciones. En seguida avanzó lo preciso para desembarazar enteramente el camino entre Kuffstein y Kieffersfelden. Después de concluida esta operacion volvió á la Alta-Baviera sin haber tenido el menor estorbo en su marcha. — El mayor Aichner ha quedado de comandante de Kuffstein. Antes que llegase la nueva guarnición, la antigua había hecho una salida de la plaza y dispersado á los enemigos, haciéndoles varios prisioneros.

Un destacamento numeroso de nuestras tropas, encargado de reconocer las fronteras del Tyrol, ha encontrado cerca de de VVallersee otro enemigo de infantería y caballería, y trabó con el una escarampa.

Viena 16 de julio. En 13 del pasado se intimó al ejército francés la siguiente orden: "El emperador (Napoleon) ve con sumo desagrado los *desórdenes* que se cometen en la retaguardia de su ejército, y que se multiplican hasta un extremo, que llaman toda su atención. Algunos hombres malvados hacen todo quanto pueden para deshonestar el ejército; y en vez de reunirse á sus banderas para presentarse al enemigo, se quedan rezagados cometiendo toda especie de excesos y de crímenes. — S. M. imperial ordena que los generales, gobernadores y comandantes de las provincias, formen en sus respectivos distritos columnas volantes, compuestas cada una de un ayudante comandante, ó un coronel, de un jefe de escuadron, de un capitán de infantería, de un oficial de gendarmes, y de un magistrado territorial. — Estos oficiales establecerán tantas comisiones militares como columnas volantes. La primera de estas comisiones establecerá su jurisdicción en el círculo de Viena; la segunda en el de St. Polten; la tercera en el de Steyer; la quarta en el de Lintz; y la quinta en el de Undermarchandsberg. — Se agregarán á cada una de ellas, y estarán á las órdenes del ayudante comandante tres brigadas de gendarmes, 60 sol-

dados de á caballo y 90 de infantería. Cada destacamento de caballería será mandado por un jefe de esquadron, y cada uno de los de infantería por un capitán. Todos estos destacamentos tendrán el número de oficiales prescritos por las ordenanzas militares, con proporción á su respectiva fuerza."

"Todos los extraviados que abandonen sus cuerpos con el pretexto de cansancio, pero *realmente con el fin de robar*, serán presos y juzgados por una comision; y la sentencia se executará en el lugar mismo en que sean aprehendidos. = El ayudante comandante de cada columna volante dará diariamente al mayor general cuenta del lugar donde se halla y de las operaciones de su comision. Las columnas que constaren de mas de 150 hombres, se dividirán en pequeñas patrullas segun juzgue conveniente el ayudante comandante, y acudirán adonde quiera que fuere necesario."

"La presente orden se fixará en todas las villas y ciudades situadas en el camino de Strasburgo á Viena; y ademas de ser leida á los regimientos y destacamentos que transiten por ellas, se entregará una copia á cada uno de los comandantes de las tropas que esten en marcha. *El príncipe de Neufchatel (*)*."

GRAN-BRETAÑA.

Londres 28 de julio. Ayer se hizo á la vela con viento favorable la grande expedicion que se estaba preparando tanto tiempo ha, y acababa de reunirse en las Dunas. He aquí el estado exácto de las fuerzas embarcadas.

A las órdenes del conde de Chatam.

Caballería.	2,600
Artillería.	3,000
Infantería de línea.	30,000
Guardias, trenes &c.	3,148

Total. . . . 38,748

Al mando del marques de Huntley se han embarcado 6 regimientos, que son el 6, 50, 91, 9, 38 y 42, cuya fuerza total asciende á 4982.

Este grande armamento está dispuesto en 5 divisiones, y ordenado de un modo diferente de quantos han salido hasta ahora de Ingla-

(*) ¡Hasta qué grado tan espantoso habrán llegado en Alemania las atrocidades cometidas por los satélites del tirano, quando escandalizan al mismo principal autor de ellas! Las iniquidades de los malvados recaen al cabo en perjuicio de los mismos que las executan, aconsejan ó autorizan.

terra. Las cartas y papeles públicos de Holanda que hemos recibido hasta el 25 del corriente, nos anuncian que los preparativos de nuestra expedición han causado una alarma general en todo aquel país, y en el Hannover, cuyos habitantes sabemos nos esperan con los brazos abiertos. Los enemigos creen que VValcheren será el primer punto de ataque; y por esta causa han conducido allá con la mayor actividad todos los medios de defensa, habiendo reunido ya en aquella isla 60 hombres, que colocados en tierra firme, y defendidos con grandes reductos y baterías, suponen serán suficientes para impedir el desembarco de 300.

ITALIA.

Salerno. 16 de julio. Los ingleses habian logrado introducir en el principado superior varias cuadrillas de salteadores armados, y cargados de proclamas insidiosas, para excitar una rebelion. Los pueblos todos del reyno, acosados y escarmentados con los excesos que cometen en ellos los *bandidos* asalariados por los ingleses, desean el total exterminio de estos malvados, é inmediatamente que saben donde se abriga alguna partida de ellos, ó los persiguen por sí mismos, ó avisan á las tropas francesas ó á las nacionales para que los persigan. = *En el mismo estado y con las mismas idénticas expresiones pintan las gazetas de Murat la situacion de las provincias interiores de Nápoles, que las de Josef la del interior de España. Podemos pues inferir que el contagio de la insurreccion patriótica ha pasado desde el Guadarrama al Apenino, y que en aquellas partes como en estas oyeron ya los pueblos la voz de venganza contra la tiranía que los oprime.*

Las *proclamas insidiosas* de que aquí hablan los ministros de Murat, son sin duda las publicadas por el rey Fernando en Palermo, exhortando á los napolitanos á entrar de nuevo en su dominacion legítima, y sacudir el yugo del usurpador.

Con fecha de 10 de abril se publicó en aquella ciudad un indulto general para todos los que hubiesen abrazado en el reyno de Nápoles el partido frances, aun para los exceptuados por las leyes del reyno, por delito *de conspiracion con el enemigo, de exercicio de empleos legislativos, y de haber tomado las armas contra el soberano*, bien hubiesen sido transgresores en la invasion de 1798, bien en la de 1806. Consiguiente al indulto, el príncipe Leopoldo distribuyó una proclama con fecha de 20 de mayo, exhortando á sus compatriotas á unirse á su persona por haberle encargado el rey su padre capitanear los ejércitos sicilianos. "Este es el momento, dice, en que el victorioso emperador de Austria, la fiel y valerosa nacion española, y su íntimo aliado el rey de la gran-Bretaña, dexan caer el peso de su valor sobre el perturbador de la Europa entera." Posteriormente, con fecha de 10 de junio, se publicó la proclama siguiente del mismo príncipe Leopoldo.

"Fieles y valerosos soldados del reyno de Nápoles: El perdón general de todos los extravíos políticos que acaba de concederse, manifiesta la bondad y grandeza de corazón de nuestro amado rey y padre, á quien debemos corresponder con nuestras acciones. Unidos todos, queridos compatriotas, no debemos tener mas objeto que arrojar de nuestra patria al enemigo común: enemigo, que arrancando de vuestras caras familias, derrama vuestra sangre para fomentar su insaciable ambición. Los soldados esparcidos y desterrados de algun modo, se ven alejados del ejército de mi augusto padre, nuestro soberano, viviendo prófugos y privados de la libertad, de que gozarían constantemente, estando libres de la iniqua tiranía de un extranjero. En nombre pues de mi amado padre, nuestro rey y señor, os llamo á todos y á cada uno de por sí: y con vosotros soldados compatriotas, llamo tambien los extranjeros de todas las naciones que quieran alistarse en el ejército de nuestro padre común, donde serán recibidos por mí con la voluntad mas sincera. Venid á acrecentar nuestras fuerzas en daño del que conspira contra la vida vuestra por solo su interes particular. Defendamos el suelo en que nacimos: sostengamos los justos derechos y la posesion de la corona: conservemos entera y pura nuestra sacrosanta religion, que el enemigo se ha empeñado en destruir: substráigámonos finalmente de la opresion y la rapiña, para gozar de la tranquilidad tan deseada. Y vosotros infelices súbditos, que seducidos de algun modo, os habeis armado baxo pretexto de mantener el buen orden, oponiéndoos á vuestros mismos intereses contra las tropas de nuestro soberano, venid á uniros conmigo segun os dicta vuestro natural impulso; y sea este el medio por donde experimenteis la profusion de las reales gracias. Lleno de brio derramaré contento mi sangre por nuestro amado soberano y por nuestra cara patria; y auxiliado de vuestra fidelidad y valor, participando con vosotros de las fatigas y los peligros, me prometo, con la proteccion divina, una completa victoria, y una segura y verdadera tranquilidad. Palermo 3 de junio de 1809. = Leopoldo de Borbon."

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Carmona 17 de julio. Anunciada con repique é iluminacion general en la noche anterior, se celebró en este dia con asistencia de la junta, del venerable clero, universidad de beneficiados, prelados, oficialidad, nobleza, tropa é innumerable pueblo, solemne funcion de iglesia en la prioral de santa María, para la religiosa y santa ceremonia de la bendicion de la bandera del batallon de esta ciudad, siendo el orador el vocal D. Antonio Barrios, cura beneficiado de la parroquial de Santiago: y conclusa hubo salva general en la plaza mayor donde estaba formado dicho batallon, cuyos soldados hasta el

número de cerca de 1200 con que se halla, hicieron en la tarde con suma destreza guerra galana, y el juramento de ordenanza, debiendo salir á los dos dias para el ejército de la Mancha á continuar la campaña, como lo han hecho en el año anterior hallándose en las acciones mas brillantes y arriesgadas, desde el principio de las turbulencias del reyno en que fué creado el batallon.

Gerona 24 de julio. En la noche anterior se repitió el ataque en la montaña de Monjaich; dos horas y media de fuego de fusilería y artillería, en la que tuvieron parte los de la plaza, causó un considerable daño en las obras del enemigo. Este, desesperado por ver burladas todas sus tentativas, repitió sus esfuerzos; pero todos tuvieron la misma suerte. Es de admirar la serenidad de la guarnicion de aquel castillo, que no dexaba de ser molestada por el fuego del enemigo, y gritaba en altas voces: *acudid, gavachos, al incendio, que se abrasa el palacio de Lechi.*

Item 25. Los sitiadores economizan las bombas, pero no las granadas y balas, pues nos las regalan con profusion. Por no temerlas como se debe, se malogran algunas vidas, que mas valiera perderlas con utilidad de la patria. Sus defensores hacen alarde de su espíritu, que deseamos sea mas reportado. Como quiera, nada hay que rezelar con semejante guarnicion, que excede cada vez mas nuestras esperanzas, y se lleva empós de sí nuestra admiracion. Ella forma una muralla mas impenetrable que la que nos rodea, en donde quiera que ponga el pie. Son hazañas que fuera de Gerona merecerian atencion, se suceden con tanta rapidez, que solo la ocupan en esta por un momento. Se dirá con mucha verdad que Gerona ha sido escuela de valor, por los modelos que en ella se han manifestado, y formado con tanto lucimiento.

Nota. Por noticias posteriores de oficio se ha recibido el diario de la defensa de esta plaza hasta el 5 del corriente, que seguia haciéndola con igual gloria; y se publicará en la gazeta siguiente.

Sevilla 18 de agosto. Entre los rasgos de patriotismo con que se han distinguido varios españoles amantes de la nacion y de la justa causa que defiende, merecen particular mencion los servicios hechos por D. Francisco de Mazarredo, coronel del regimiento de infantería de voluntarios de la Patria. Hallábase en el barco de Avila quando el lamentable suceso de Madrid del dia 2 de mayo del año próximo pasado, y al recibir la noticia levantó el grito contra la perfidia francesa con aquel noble entusiasmo que es propio de las almas sensibles. Apénas Castilla la Vieja manifestó su decidida voluntad de sostener los derechos del estado, subscribió para las urgencias del ejército que empezaba á formar su capitan general D. Gregorio de la Cuesta con 300 ducados, dos caballos con sus monturas, y dos vestuarios completos de soldados por una vez, y con otros 300 ducados al año durante la guerra, ademas de socorrer en el mismo tiempo con 600 du-

cados anuales á seis familias indigentes de los que sentasen plaza, y quedasen sin el auxilio del sudor y trabajo de estos. No satisfecho su zelo, se presentó en Madrid á últimos de agosto siguiente al capitán general D. Francisco Xavier de Castaños, ofreciéndole un considerable donativo para la manutencion del ejército que mandaba, y servir personalmente de aventurero distinguido en el regimiento de infantería de Africa; pero á pocos días por insinuacion del propio general, que no quiso privase á sus hijos y familia, á quienes gravaba con sus sacrificios, de la memoria honrosa que estos debian proporcionarla de justicia, dió á sus servicios la extension extraordinaria de levantar el expresado regimiento de voluntarios de la Patria al pie de tres batallones, y 2356 plazas de prest, vestidas y armadas del todo sin el interes de beneficiar los empleos (que confirió á oficiales e individuos beneméritos del ejército), y de dexar en la caja su sueldo de coronel durante la guerra para premios de los soldados del cuerpo que se distinguiesen en campaña, sin embargo de otros considerables donativos de su sociedad de comercio. La entrada de los enemigos en Madrid, en cuya defensa se portó con mucha bizarría asistiendo en la puerta de Alcalá, y en el Retiro, le produjo la pérdida de lo que habia acopiado para cumplir su propuesta, y ansioso de realizarla se salió con su sargento mayor y oficiales dirigiéndose á Talavera de la Reyna y á Truxillo, donde estaba la Suprema Junta gubernativa del reyno, y por disposición suya marchó con los oficiales á verificarla en la Coruña. La irrupcion de los franceses, y reembarco de las tropas aliadas, fué un nuevo estorbo á sus deseos y motivo de mayores gastos: vino á Sevilla con comision para informar á S. M. de las ocurrencias de aquel reyno, y obtuvo la orden de pasar á formar el regimiento en la plaza de Málaga, como lo ha hecho; resultando de la revista de inspeccion, que en virtud de real orden acaba de pasarse á dicho cuerpo, que se halla en muy buen estado, y promete sea en breve uno de los mas sobresalientes del ejército, por el esmero y firmeza con que el referido Mazarredo y los demas xefes y oficiales procuran la instruccion y disciplina de la tropa, y el espíritu de union, respeto, y respectiva subordinacion que anima á todos; de forma que ha mandado S. M. en 27 de julio último manifestarles quedaba muy complacido de estas noticias y de su desempeño, y que esperaba de su zelo y patriotismo no omitirán fatiga para concluir prontamente su empresa, y poder participar luego de la gloria de ser empleado el regimiento contra los enemigos.

En vista del resultado de los autos formados por el tribunal de seguridad pública, en averiguacion de la conducta que en los últimos acaecimientos del reyno ha observado el vicario general de S. Francisco Fr. Miguel de Acevedo, y del definitivo que el mis-

mo tribunal dió en 24 de mayo último : la suprema Junta central gubernativa del reyno , en nombre del rey nuestro Señor D. Fernando VII , se ha servido declarar buen vasallo al expresado prelado Fr. Miguel de Acevedo ; mandando al propio tiempo , que baxo de este honroso concepto sea reconocido por sus súbditos , en toda la religion de S. Francisco ; sin que los procedimientos contra él perjudiquen en lo sucesivo á su buen nombre y opinion.

*

Los números del Semanario Patriótico que se publicaron en Madrid , se reimprimen ahora en esta ciudad para satisfacer los deseos del público. Hállanse ya de venta los números XIII y XIV en la librería de Lema , calle de Génova , á 2 rs. ; y se continua reimprimiendo los restantes de la coleccion.